
 

 

中西區區議會  

二零一六至二零一七年度  

食物環境衞生及工務委員會  

第三次會議報告  

(二零一六年三月十七日 ) 

 

 (一 ) 中西區食物環境衞生及工務委員會轄下各工作小組 (二零一六至一七年

度 )的組成及相關安排  

 

委員會通過在二零一六至二零一七年度成立以下三個工作小組，並選出工作小

組的主席如下：  

 陳浩濂議員當選「中西區環境改善及綠化美化工作小組」主席；  

 楊學明議員當選「關注中西區街市發展工作小組」主席；  

 許智峯議員當選「關注中西區市區重建計劃工作小組」主席；及  

 

(二 )  有關路政署移除水池巷枯萎石牆樹  

 

路政署代表向各委員介紹有關水池巷枯萎石牆樹的狀況及徵詢委員對於移除

該樹木的意見。署方指出該樹的健康狀況於兩個月內急速轉壞，情況異常。

雖然樹木已經枯萎，但沒有即時倒塌危險。署方希望跟樹木辦及樹木管理專

家小組繼續檢查，嘗試探究樹木枯萎的原因，將來用以護養其他樹木。如在

探討過程中發現樹木有即時倒塌危險，署方會即時移除。  

 

多名委員要求署方於會後能盡快提交樹木管理專家小組的報告，並指出署方

在會前應先諮詢樹木管理專家小組，讓議員在資訊充足的情況下作出決定。

有委員建議署方就事件預先通知鄰近學校或民居，並做足修剪枯枝等安全措

施。  

 

(三 )  立即停止寶珊道擾民工程  

 

土木工程拓展署代表匯報在 2011 年已展開位於干德道及寶珊道對上的天然山

坡防治山泥傾瀉的工程項目，當時亦已進行了公衆諮詢。有關工程及工地復

修早前已完成，並已將臨時擴闊了的行山小徑回復原狀。委員對工程大致滿

意，亦有委員要求署方在完成修復時一併進行行人路改善工程及妥善跟進保

養工作。  

 

(四 )  要求在中西區加設玻璃樽街頭回收箱  

 

委員會對玻璃樽回收計劃表示支持，並希望環境保護署 (環保署 )能於政府場地

等公眾地方加設玻璃樽回收箱。環保署代表指署方將推行玻璃樽生產者責任

計劃以鼓勵回收，該計劃的立法建議已於去年提交立法會，希望於本年度通

資料文件  中西區區議會文件第 70/2016 號  



過主體法例。署方亦會在充分考慮公眾安全及衞生等因素後，在合適的地方

設置回收點。  

 

(五 )  關注三色環保箱廢物回收事宜  

 

委員關注區內三色環保箱經常爆滿及被用以棄置非家居廢物，有委員更發現

外判清潔承辦商將回收箱內廢物與垃圾桶內的垃圾一併丟掉。委員建議署方

定期檢視收集次數是否充足，並妥善監管外判清潔承辦商。食物環境衞生署 (食

環署 )代表指署方不時審視三色回收箱爆滿的情況並會適時增加收集次數，而

署方職員每天巡查時也會特別留意及檢控違規棄置廢料的行為，並已要求承

辦商用透明膠袋收集回收物以便監察。  

 

(六 )  關注亂拋垃圾個案上升  

 

有委員反映過去數年亂拋垃圾、狗隻隨處便溺及斜坡、垃圾桶及回收箱一帶

變成了垃圾堆等問題均沒有改善，認為食環署應加強宣傳教育及執法。有委

員建議署方檢討罰則及加強清潔。食環署回應有關定額罰款乃法例規定，除

非有關法例作出檢討，否則不會更改，但署方會加強清潔及在衞生黑點加強

執法。  

 

(七 )  關注區內衞生黑點問題  

 

多名委員表示區內的衞生問題日趨嚴重，主要是因為外判商的質素及食環署

的人手及資源不足。亦有委員指出希望區議員就外判承辦商表現的意見，能

直接地成為食環署選擇或評核服務承辦商的考慮因素或計分標準之一。委員

會通過去信食物及衞生局局長，希望食衞局能增撥恆常人手及其他資源，以

解決區內的環境衞生問題。  

 

(八 )  有關玫瑰里經常有人餵飼白鴿事宜  

 

委員會關注區內野鴿在民居附近聚集帶來滋擾，希望漁護署及食環署提供有

效措施解決問題。漁護署代表及食環署代表均指出現時香港並沒有任何法例

規管餵飼白鴿，食環署也只是根據餵飼白鴿引致公眾地方衞生問題才可作出

檢控。此外，署方會因應該地點向投訴人提供減少野鴿滋擾的建議，如安裝

鳥刺或捕鴿籠、使用驅鴿水或用稀釋漂白水清洗等。漁護署代表指署方最重

要的職責是預防禽流感，因此會繼續嚴密監測禽流感。  

 

(九 )  改善皇后大道西及德輔道西的行人路路面  

 

委員認為皇后大道西和德輔道西的行人路路面情況強差人意，有必要進行整

體性重鋪。路政署代表表示該路段有多個工程正在進行，而三百米範圍內亦

不能有兩個工程同時進行以免影響行人及交通，因而阻礙了行人路重鋪計

劃。委員要求署方會後提供區內行人路整體性重鋪的計畫。  

 

中西區區議會秘書處  

二零一六年四月  


